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高 飞 表 示 ，随 着 很 多 东 西 的
尘埃落定，很多事情都会清者自
清。此前，贾跃亭在境外停留长
达 5 个月，由于长期置身海外，资
本和产业市场对于乐视的发展走
向也充满了诸多猜测。一位不愿
透露姓名的分析师向记者表示，

“贾跃亭的回归让事态显得相对
明确一点，大家会更放心一些。”
对于贾跃亭的动向，乐视公关仍
然保持了低调，“对此我们不能确

认，也并没有关于贾总的个人信
息可分享。”

消 息 人 士 向 记 者 透 露 ，贾 跃
亭在香港进行了手术，但是还需
进一步休养。在过去几个月里，
乐视员工在争议声中饱受压力。
贾跃亭在海外时对此表示，“我出
国这么久，整个乐视生态的业务，
不仅没有受到影响，反而更加快
速地在推进，这打消了我很大的
一个顾虑。”

中兴、华为掀专利诉讼高潮？

11月25日，有媒体报道称，中兴、华为
已经向包括小米、OPPO、步步高在内的手
机厂商广发“律师函”，因后者侵犯了中兴、
华为的WCDMA专利。文中对“涉案”双方
都进行了采访，但并未得到准确的回复，报
道本身也未对消息的源头进行说明。

记者尝试还原此事的信息源，发现早
在 11 月 10 日左右有媒体做过类似的报
道，但内容只提到了中兴，并没有华为。
缘起小米曲线收购了联芯科技的股份，被
视作强化专利储备。由此引出中兴对小
米等企业发出律师函，做专利上的狙击。

值得注意的是，当时的报道采访了中
兴通讯，得到的是不置可否的回应。昨日
记者也对文中提到的企业进行了采访，中
兴通讯有关人士对是否发律师函未表态，
只表示，“中兴通讯是国内专利积累最丰
富的厂商之一，我们尊重有利于终端产业
健康发展的知识产权保护行动。”

至于华为，则强调公司一贯倡导知
识产权保护及有偿共享技术创新，致力
于构建公平健康的商业环境。同时也非
常重视保护自己的知识产权，也非常尊
重他人的知识产权。至于“广发律师函”
一说，华为的回应是“目前没有向国内手
机厂商发律师函”。

国内外专利环境不同

这种说法等于将传闻击破了一半，
至少华为一方已明确表示，并没有向竞
争对手们发出律师函。有意思的是，小
米等企业在接受记者采访时，并不是“不
做回应”，而是直接回答“没听说过”。

“这条消息没有明确的出处，涉及双
方也没有明确的说法。但会给用户形成
一种印象——中兴华为有能力在专利上
向竞品发难。”华捷咨询消费电子行业分
析师李元凯认为，这很正常，华为、中兴
起步较早，又有通信设备商基础，专利储
备肯定要优于其他品牌。但其中是不是
真的有侵犯专利的情况，因为“原告被
告”双方都没有明确表态，无从判断。

不过他仍表示，可以以国外的案例
做参照，“许多国内企业最怕的是走出国
门后遭遇专利诉讼的狙击，但在国内从
没有太多的担心。”李元凯举例称，早年
HTC 发展迅猛，在国际市场上频频遭遇
专利诉讼的狙击，一定程度上阻碍了成
长。但曾在国际上向HTC发难的专利持
有者，从来没有在中国提起过专利诉讼。

“早年诺基亚曾在国内向一家名为
天时达的手机企业提出专利诉讼，但最
后不了了之。”他认为，这和国内的专利
环境有关。 南都供稿

乐视网确认贾跃亭归来
网站事业群执行总裁高飞表示
很多东西尘埃落定，很多事情清者自清

“老贾回来了”。昨日下午，乐视网网站事业群执行总裁高飞在其年
度营销推介会上，首次确认了公司创始人贾跃亭的去向。事实上，在
24日晚间，关于乐视创始人贾跃亭回归的消息就在业界流传。从接
近乐视人士获悉，贾跃亭确已回国，他先安排了
部分工作，如今则继续休养身体。

10 月底，贾跃亭曾表示，此次
出国主要是因为下定决心要全力
以 赴 把 海 外 的 基 础 部 署 先 打 扎
实，包括战略、组织结构、团队和
资源搭建等，等这些完成之后就
该回国了。在过去几个月，乐视
在 北 美 、欧 洲 、东 南 亚 等 连 续 布
局。日前，乐视还正式开通中澳
文化交流频道。

而 随 着 贾 跃 亭 的 回 归 ，此 前

“ 积 压 ”的 问 题 也 期 待 进 一 步 解
决。今年下半年广电总局连续出
台政策，严管互联网电视端的内
容以及 APP 应用。无论是投资者
还是消费者，都忧心广电新政恐
令乐视网苦心经营的“生态圈”将
无法实现闭环。对于机顶盒的整
改以及恢复销售问题，乐视方面
表示，尚无进一步信息披露。
南都供稿

盒子整改问题待解

市场“更放心一些”

昨日，有媒体报道称，“传华为、中兴已向小米、OPPO、VIVO等其他手机品牌广
发律师函，将掀起一股专利诉讼的高潮。”就此，记者向中兴、华为求证。前者不
置可否，后者则表示没发过律师函。至于小米等被传为“被告”的一方，则大都表
现出“惊讶”。小米有关人士向记者表示，没听过此事。


